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議事 

(1) 議案第28号 令和6年度使用小学校教科用図書の採択について 

(2) その他  

   



 

 開会 午前10時00分 

﨑 山 教 育 長 みなさんこんにちは。これより、令和5年度第5回石垣市教育委員会臨時会

を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。石

垣市教育委員会会議規則第7条に「会議は、公開とする。ただし、人事に関

する事件その他の事件について、教育長又は委員の発議により、出席委員の

3分の2以上の多数で会議を非公開とする議決があったときは、これを公開

しないことができる。」と規定されています。本日の議事については、公開

とすることとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは本日の会議は公開とします。傍聴人の方は石垣市教育委員会会議傍

聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守していただきますようよろしく

お願いします。 

では次に今回の会議録署名人について、今回は浦﨑委員と南委員を指名しま

す。よろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、資料1ページのとおり議案第 28号

『令和6年度使用小学校教科用図書の採択について』を予定しております。

議事日程については、原案どおりとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは、議事に入ります。議案第 28号『令和6年度使用小学校教科用図

書の採択について』ですが、はじめに議案の提案と併せて今回の採択に至る

流れの概要等の説明を事務局よりお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいま今回の採択についての流れと概要を説明していただきました。本日

審議していただくのは、令和6年度より小学校にて使用する教科書の採択に

ついてであります。計13教科の教科書採択でありますが、「国語」から順に

審議していきたいと思います。それでは国語について事務局より説明をお願

いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について質疑がありますでしょうか。 

新 里 委 員 すべてにQRコンテンツがあるのでしょうか。 

学 校 教 育 課 長 内容によって動画で伝えやすいものには用意があります。 

﨑 山 教 育 長 今回学習の視点や教材への興味関心を通して言葉の力をより引き出せるの

ではないかと思います。理科や算数の問題にしても、国語の読解力がないと

何を問いかけて何を答えなくてはいけないのかという判断力が必要となる

ため、この教科書がいいのではないかという話になりました。 

南 委 員 イラストもあってわかりやすいです。 

﨑 山 教 育 長 他にご質問ありますでしょうか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは「国語」の教科書については、八重山採択地区協議会の答申のとお

り「東京書籍」の教科書を採択してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 続いて、「書写」について事務局より説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 



 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 学年毎に習う漢字の量は決められていますが、教科書によっては月によって

扱う漢字が違うので、書写も国語で習う漢字に合わせて準備が必要となりま

す。 

それでは「書写」の教科書については、八重山採択地区協議会の答申のとお

り「東京書籍」の教科書を採択してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 続いて「社会」について事務局より説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは「社会」の教科書については、八重山採択地区協議会の答申のとお

り「教育出版」の教科書を採択してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 続いて「地図」について事務局より説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 2者のうちから選定とのことでもう1者はどこでしょうか。 

学 校 教 育 課 長 もう1者は東京書籍です。 

南 委 員 データが2020年とあるので、データはできたら新しい方がいいと思ったの

ですが。 

﨑 山 教 育 長 今が 2023 年ですので、昨年のうちに作成、出版しているので逆算すると

2022年に出版、2021年に作成となるとデータ元はその時に一番新しい2020

年になるかと思います。 

﨑 山 教 育 長 他にご質問ありますでしょうか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは「地図」の教科書については、八重山採択地区協議会の答申のとお

り「帝国書院」の教科書を採択してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 続いて「算数」について事務局より説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 実生活で使えそうな場面を想定して描いていますね。 

﨑 山 教 育 長 他にご質問ありますでしょうか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは「算数」の教科書については、八重山採択地区協議会の答申のとお

り「東京書籍」の教科書を採択してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 続いて「理科」について事務局より説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 他の科目とも関連付けて書かれていていいと思います。 

﨑 山 教 育 長 それでは「理科」の教科書については、八重山採択地区協議会の答申のとお

り「教育出版」の教科書を採択してよろしいですか。 



 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 続いて「生活」について事務局より説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新 里 委 員 動画など付属でついてくるのでしょうか。 

学 校 教 育 課 長 子供達がタブレットを１人 1 台持っているため QR コードから読み取る形

になります。 

南 委 員 教科書に載っているのは内地の動植物などですが、沖縄の季節や花など身近

な動植物などが載っているといいですね。子供達が実感できないというのが

気になります。 

﨑 山 教 育 長 他にご質問ありますでしょうか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは「生活」の教科書については、八重山採択地区協議会の答申のとお

り「教育出版」の教科書を採択してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 続いて「音楽」について事務局より説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 教科書の中に日本の文化を愛するという部分があるので、日本の唱歌や風景

を歌ったものも取り入れようという流れがあります。 

それでは「音楽」の教科書については、八重山採択地区協議会の答申のとお

り「教育出版」の教科書を採択してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 続いて「図画工作」について事務局より説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは「図画工作」の教科書については、八重山採択地区協議会の答申の

とおり「開隆堂出版」の教科書を採択してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 続いて「家庭」について事務局より説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

金城教育長職務代理者 この教科書は学習したことがきちんと生活と結びついて、段階を踏んで進め

ていると思います。 

﨑 山 教 育 長 他にご質問ありますでしょうか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは「家庭」の教科書については、八重山採択地区協議会の答申のとお

り「開隆堂出版」の教科書を採択してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 続いて「保健」について事務局より説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 



 

﨑 山 教 育 長 それでは「保健」の教科書については、八重山採択地区協議会の答申のとお

り「東京書籍」の教科書を採択してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 続いて「英語」について事務局より説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは「英語」の教科書については、八重山採択地区協議会の答申のとお

り「光村図書出版」の教科書を採択してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 続いて「道徳」について事務局より説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

金城教育長職務代理者 人との関りをどのようにした方がいいなどイメージしやすい場面がありま

した。 

新 里 委 員 携帯の扱いについても触れているのもいいですね。 

﨑 山 教 育 長 携帯の扱いについては学校に講師を呼んで、ネットの使い方など保護者も交

えて行っています。 

他にご質問はございませんでしょうか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは「道徳」の教科書については、八重山採択地区協議会の答申のとお

り「日本文教出版」の教科書を採択してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 教科書採択については以上となります。ここで13教科の確認をいたします。 

国語は「東京書籍」、書写は「東京書籍」、社会は「教育出版」、地図は「帝国

書院」、算数は「東京書籍」、理科は「教育出版」、生活は「教育出版」、音楽

は「教育出版」、図画工作は「開隆堂出版」、家庭は「開隆堂出版」、保健は

「東京書籍」、英語は「光村図書出版」、最後に道徳は「日本文教出版」、以

上のとおり採択されました。 

義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関する法律の第 13 条の 5 項に

「当該採択地区内の市町村の教育委員会は採択地区協議会における協議の

結果に基づき、種目ごとに同一の教科用図書を採択しなければならない。」

ということで今回の臨時会と採択地区協議会と結果が一致となりました。 

それではこれで令和 5 年度第 5 回石垣市教育委員会臨時会を閉会いたしま

す。皆さまどうもお疲れ様でした。 

  

  

  

 閉会 午前11時10分 

   


